

## Éléments de banalyse

Collectif

(Le Jeu de la règle)

C'ÉTAIT le 11 juin 1982 dans la minuscule gare des Fades (Puy-de-Dôme) : la première « campagne d'observation du banal ». Les participants étaient conviés à « contempler le spectacle étrange de la platitude ». L'adhésion était facile : « *Est banalyse quiconque, ayant eu vent du congrès des Fades, a été fortement tenté d'y venir.* » L'arrêt ou le passage d'un train étaient

les événements les plus marquants : « *Le 13 h 15 qui n'était autre que le 7 h 13, qui parcourt la ligne en sens inverse, arrive à l'heure et provoque notre étonnement.* » Coup de théâtre ? « *Les invités ont constaté la parfaite conformité entre le programme annoncé et le déroulement réel du congrès, il n'y avait rien à faire.* »

Pour raconter ces dix ans d'inaction concertée, il fallait un livre aussi fade qu'exceptionnel. Qu'en dire sans trahir la banalyse, sinon qu'il est arrivé au « Canard » par la poste le 1<sup>er</sup> juil-

let à 10 h 23, qu'il comporte 608 pages, coûte 38 euros et pèse son poids ? Les photos sont très ordinaires, donc parfaitement réussies. — **F. P.**

● Edité par Marie-Liesse Clavreul et Thierry Kerserho, avec une préface de Pierre Bazantay et Yves Hélias.